

# ABIERTO EL CAMINO DE TOKIO

TRUK HA SIDO ELIMINADA COMO BASE NAVAL JAPONESA - 19 BUQUES DE DISTINTOS TIPOS QUE SE HALLABAN EN ESA BASE, HUNDIDOS POR LOS NORTEAMERICANOS. - LAS ARMAS NORTEAMERICANAS HAN VENGADO ASI EL ALEVOSO ATAQUE NIPON CONTRA PEARL HARBOR

TOKIO RECONOCE AMPLIAMENTE LA DERROTA QUE HA SUFRIDO EN TRUK. EL DESASTRE DE TRUK DETERMINO AL PRIMER MINISTRO TOJO A REORGANIZAR SU GABINETE. - DOS DIAS DURO EL ATAQUE CONTRA LO QUE SE CONSIDERABA EL GIBRALTAR DEL PACIFICO PARTICIPANDO GRANDES FORMACIONES DE AVIONES ALIADOS

VICTORIOSA CONQUISTA DE LA IMPORTANTE ISLA DE ENGEBI POR LAS FUERZAS NORTEAMERICANAS

RICHARD JOHNSIN. — A bordo del buque insignia de las fuerzas expedicionarias en el atolón de ENIWETOCK, 21. UP.— Los marines norteamericanos protegidos por los devastadores bombarderos aeronavales conquistaron hoy la isla de Engebi, su portante campo de aterrizaje en el atolón de Eniwetok. La operación se efectuó en seis horas y constituyó una de las victorias más rápidas de la guerra del Pacifico. Este triunfo tuvo lugar a menos de 30 horas de la llegada de las fuerzas norteamericanas y a solo 19 días de la iniciación de la ofensiva de Kwajalein y a menos de dos días del ataque contra Truk por aviones.

WASHINGTON, 21. UP. — Los expertos militares opinan que Truk ha sido eliminada como base naval. Estas autoridades hacen notar que por lo visto el Japon también está convencido de este hecho punzante. Esta creencia proviene del hecho de que dos portaviones nipones que estaban en la base de Truk según informaron aviadores que realizaron vuelos de reconocimiento sobre la base no se hallaban allí cuando la base fue asaltada por los americanos y miércoles y el jueves pasado. En resumidas cuentas fueron destruidos por los aviadores americanos 19 buques nipones entre ellos dos cruceros y tres destructores y posiblemente fueron hundidos otros siete buques. Además, fueron destruidos por lo menos 200 aviones japoneses, a un costo de sólo 17 aeroplanos americanos.

WASHINGTON, 20. UP. — La armada norteamericana del Pacifico ha saldado parte de la deuda pendiente con Japon y con el bombardeo de Truk devolvió la traidora visita de la flota nipona a Pearl Harbor el 7 de diciembre de 1941. Oficialmente se informó que en el ataque a Truk fueron hundidos 19 buques. (Pasa a la Pág. CINCO)



ALMIRANTE CHESTER W. NIMITZ  
Comandante de la Escuadra de los Estados Unidos en el Pacifico

## ULTIMA HORA

San José, Costa Rica, LUNES 21 de Febrero de 1944

Servicio cablegráfico de la UNITED PRESS



# YO NO SERIA CAPAZ de utilizar el camino que dejó trazado D. LEON CORTES



DON CARLOS LUIS SAENZ

NO TENGO CONOCIMIENTO DE QUE SE ESTE COCINANDO NINGUN FRAUDE PARA HACERME DIPUTADO. — EL CAMINO LO DEJO TRAZADO DON LEON CORTES CUANDO DOS VECES ME ARREBATÓ UNA CURUL LEGITIMAMENTE GANADA. — POR CAMINOS TORTUOSOS NO LLEGARIA Y O NUNCA AL CONGRESO, PUEDE ESTAR USTED SEGURO DE QUE ESOS RUMORES CORTESISTAS CARECEN DE FUNDAMENTO. — TRASCENDENTAL DECLARACION HACE A "ULTIMA HORA" EL PROFESOR DON CARLOS LUIS SAENZ

Casualmente nos encontramos Central. Como se sabe, el profesor Sáenz fue candidato a diputado del Blo que de la Victoria por la provincia de Heredia. La curul del señor Sáenz está en estos momentos en disputa. Si el cortesismo gana la provincia de Heredia el PASA (a la pág. OCHO).

# ATENTADO CONTRA LAS AUTORIDADES EN SANTA ANA

EN EL LUGAR LLAMADO RIO DE ORO, RAMON BARRIENTOS EN COMPANIA DE OTROS SUJETOS, TRATO DE DESARMAR A LAS AUTORIDADES, AGREDIENDO A GOLPES A ALGUNOS GUARDAS. — BARRIENTOS FUE FINALMENTE CAPTURADO. HASTA EL MOMENTO NO SE SABE DE QUE HAYA OCURRIDO NINGUNA DESGRACIA PERSONAL

Informes que esta mañana obtuvimos en la Inspección General de Hacienda han puesto en nuestro conocimiento un grave atentado contra las autoridades, habido anoche en el lugar llamado Rio de Oro de Santa Ana. Según esos informes, un sujeto que se llama Ramón Barrientos, en compañía de otros sujetos, atacó a las autoridades del lugar con ánimos de desarmarlas. Barrientos, con un cachaeta, fue inmediatamente capturado. Los informes recibidos no dan cuenta de que haya habido ninguna desgracia personal que lamentar.

# ATENTADO PERSONAL

## Incidente Obrero En Las Plantas De Atún

Contratos de trabajo elaborados por los patronos de las plantas de atún de Puntarenas, provocan este incidente, al negarse los obreros a firmarlos

LA ACTITUD DE LOS OBREROS PRODUCE UNA REACCION QUE SE TRADUCE EN AMENAZA DE DESPIDO, POR PARTE DE SUS PATRONES, AUTORES EXCLUSIVOS DE LOS CONTRATOS

La Confederación de Trabajadores envió hoy un delegado que estudiará el asunto, tratando de arreglarlo

Se nos informó esta mañana que un nuevo incidente de carácter obrero había sucedido en las plantas de Atún de Puntarenas. Los motivos a que se nos dice PASA (a la pág. OCHO)



Doña Corina Rodríguez de Odín

Armado de un puñal, un sujeto desconocido atacó anoche a las once y media, a la profesora doña Corina Rodríguez de Odín. — En los momentos del atentado, la señora Rodríguez de Odín se encontraba acompañada de su hermana, la Srta. Bertalia —

Ambas iban entrando a la casa de su hermana doña Jenny Rodríguez de Salom, cuando un sujeto desconocido, agarrando a doña Corina por la espalda, sacó un puñal. — Al gritar doña Corina, elatacante le lanzó una puñalada que no hirió a su pre senta víctima, huyendo velozmente después. — Doña Corina lo persiguió desde la esquina de la bomba Lang hasta la Iglesia del Carmen, sin poder darle alcance

Varios caballeros que se encontraban en el Hotel Europa persiguieron al asaltante, sin alcanzarlo, lo mismo que el "watchman" de la barrida. — Se congeda en que se trata de un atentado de carácter político; ayer mismo, en un periódico de la mañana, se atacó a la señora Rodríguez por su picadísimo

A las once y media de la noche de ayer, la profesora doña Corina Rodríguez de Odín se salvó milagrosamente de un cobardes atentado contra su vida, con sumado, indudablemente, en relación con la actuación política de esta valiente y honrada mujer. El suceso ha causado profunda PASA a la Pág. SIETE)

# BERLIN y LONDRES BOMBARDEADOS MUTUAMENTE

# EL DESASTRE DE TRUK, motiva la reorganización del estado mayor JAPONES

# CAPTURADO un prófugo HOMICIDA

La detención se llevó a cabo en Upala, a eso de las cinco de la mañana del sábado anterior. — Se trata de un sujeto llamado Máximo Bermúdez, buscado por la ley por dos casos de homicidio

**BERMUDEZ AMATO, HACE UN AÑO, A UNA JOVEN DE APELLIDO GUILLEN, DE CATORCE AÑOS, Y POSTERIORMENTE A UN MUCHACHO DE 12. AMBOS CRIMENES PRESENTAN CARACTERISTICA DE ANORMALIDAD SEXUAL**

El sábado en la tarde se nos comunicó que en Upala, a eso de las cinco de la mañana del mismo día, fue capturado un sujeto a quien la ley buscaba asfomente por dos espantosos casos de homicidio. El criminal en cuestión se llama Máximo Bermúdez, y según los informes hace cosa de un año poco más o menos dió muerte a una niña de catorce años, de apellido Guillén. El segundo crimen registra como víctima a un muchacho de doce años. Ambos asesinatos presentan características de anomalía sexual. Inmediatamente Bermúdez fue puesto a la orden de las autoridades judiciales a quienes corresponde juzgarlo.

## EL LICENCIADO TEODORO PICADO,

*Tendrá mucho gusto de recibir a sus amigos, en su casa de habitación en Fuentes de Montes de Oca, de las dos a las seis de la tarde, con excepción de los días sábado y Domingo*

## Tres HERIDOS EN ACCIDENTES DE TRANSITO

Ante la Comandancia de Tránsito fueron presentados cinco por los hechos de tránsito ocurridos durante el día de ayer. En tres de ellos resultaron tres personas heridas, una de las cuales, la señora Tomasa Ortiz Sánchez, presenta golpes de bastante consideración en las piernas y la cabeza.

—A las 21 horas del día 20 en el sector llamado la Y Griega Ca retera a Desamparados circula el automóvil 2546 conducido por Víctor M. Quesada N. quien se encontraba tomado de alcohol atropellando a la señora Tomasa Ortiz Sánchez ocasionándole, después en las piernas y en la cabeza.

Los partes en cuestión dicen así: —A las 10 horas del día 19 circulaba el carro N° 11- conducido por José M. Castro y en dicho lugar atropelló al menor Rafael Alexis Arguedas quien fue conducido al Hospital de San Juan de Dios donde lo atendió el doctor Lara. El menor presenta golpes de poca consideración.

### SONDEA LA OPINION PUBLICA BRASIL ACERCA DEL RECONOCIMIENTO DE RUSIA

El Gobierno de Brasil, en una forma serena, está sondeando la opinión pública y militar acerca del reconocimiento de Rusia. Creemos conveniente hacer la observación de que las noticias rusas de carácter no militar aumentan considerablemente cada día, tanto en la prensa como en el radio Brasileño.

—A las 11:15 horas del día 19 circulaba el camión placa 479 rumbo al Oeste en Av. C. cuando se encontró con el tranvía y al pasar difícilmente golpeó al señor Carlos Mora en la rodilla derecha.

—A las 19:20 horas del día 19 en Av. 2 C. 2 y 4 circulaba el camión placa 25 por su derecha y al pasarle adelante el autobús 1341 le golpeó con el costado de techo y el carrerón a su vez pegó al automóvil 1114 que se encontraba estacionado en dicho lugar arrugándole el estribo.

## UN HERIDO EL SABADO EN LA TARDE

SE LLAMA FERNANDO QUESADA, Y RESULTO VICTIMA DE GRAVE ACCIDENTE AL CAERLE SOBRE LA CABEZA UN PEDAZO DE ZINC. — DICHOSAMENTE, LA HERIDA NO ES DE MUCHA GRAVEDAD, AUNQUE EL CORTE PRODUCIDO POR EL FILO DE LA LATA ES BASTANTE PROFUNDO

El sábado anterior, a eso de las tres de la tarde, ocurrió en las cercanías de los Mercaderes de Plaza Viquez un grave accidente del cual resultó víctima el señor Fernando Quesada, de cun

renta y cinco años de edad y de profesión carpintero. Según se nos informó, el señor Quesada pasaba tranquilamente, cuando en eso se despen

dió del techo de una casa un pedazo de zinc flojo, con tan mala suerte que la cayó sobre cabeza. Dichosamente, la herida no es de ninguna gravedad, aunque sí es bastante profunda.

WASHINGTON, 21, UP. —El secretario de justicia señor Bidde calificó de "subversivo" al movimiento de la Falange Española y anunció que su departamento tramita la anulación de la carta de ciudadanía de un afiliado a la misma Isidro Condé Fernández, español nativo que se naturalizó norteamericano en Puerto Rico. El señor Bidde expresó que es esta la primera que se adopta tal procedimiento con un falangista pero insinuó que

posiblemente se haga con otros. También añadió que el gobierno en el caso del Conde Fernández se basa en que "por razón de su falta de apego a los principios constitucionales no tiene derecho a los privilegios de la ciudadanía norteamericana", así como por la siguiente causa: el hecho de que es afiliado a la Falange y otras pruebas indican que el acusado es partidario de la forma totalitaria de gobierno,

apoya otros principios de la Falange que son contrarios a la democracia. Según manifestó el secretario de justicia, el gobierno de Estados Unidos sostiene que la doctrina Falangista es incompatible con el bienestar de Estados Unidos y con su constitución y por lo tanto no puede decirse que un miembro o ex-miembro de la Falange tenga apego por la constitución ni buena disposición hacia los estados."

## Eliminación del control de precios del café en la post guerra

Mr. Richard V. Gilbert, asesor económico de la Oficina de Administración de Precios así lo anuncia

Hemos recibido una importante comunicación de la Oficina Panamericana del Café establecida en Nueva York, que dice así:

**La eliminación del control de precios en la post-guerra**

Nos parece de interés mencionar aquí las declaraciones hechas en un discurso pronunciado por el señor Richard V. Gilbert, Asesor Económico de la Oficina de Administración de Precios,

respecto a la política de dicha oficina en relación con el control de precios en el período de la post-guerra; afirmó el señor Gilbert que las restricciones se irán levantando, poco a poco tan pronto las circunstancias lo permitan. Sus declaraciones se refirieron a la eliminación de la guerra en Europa y dijo específicamente que "la necesidad de mantener los controles de precio y racionamiento habrá desaparecido para el otoño (septiembre) de 1945."

## A LOS PRODUCTORES DE DULCE

SE LES AVISA:

que ya estamos **RECIBIENDOPANELA** y que pueden comunicarse con el señor Almacenista de esta Fábrica para que les fije el día de entrega.

El precio es de 30 céntimos el Kilo y el pago se hará como de costumbre **ESTRICTAMENTE AL CONTADO Y EN DINERO EFECTIVO.**

### FABRICA NACIONAL DELICORES

25 de Enero de 1944.

## AMERICA CENTRAL HA LLEGADO A SER UNA DE LAS MAYORES FUENTES DE ABASTECIMIENTO DE LOS ESTADOS UNIDOS

Las Repúblicas de Guatemala, El Salvador, Honduras, Nicaragua, Costa Rica y Panamá, serán fuentes principales para la provisión de hule, quinina, aceites vegetales y de abacá

Los enormes esfuerzos en cumplir a los Estados Unidos con la materia prima necesaria para sus requisitos de la guerra han hecho posible que la América Central pase a ocupar su puesto como una de las fuentes primarias para el abastecimiento de materia prima para los Estados Unidos.

La cantidad aumenta cada día. El 98 por ciento de la quinina empleada por los Estados Unidos proviene de todas las regiones del Istmo. Esto ahora invade por los Japoneses. La pérdida de esa droga tan importante para el desarrollo de la guerra creó la necesidad de volver los ojos hacia la América Central. El árbol "cinchon" del cual se extrae la quinina abunda en estos países, pero su cultivo había sido abandonado. Poco antes de la guerra los Estados Unidos hicieron vastos experimentos en la América Central con estos cultivos, al punto que hoy día Guatemala y Costa Rica son las primeras en la producción de esta droga.

Las repúblicas de Guatemala, El Salvador, Honduras, Nicaragua, Costa Rica y Panamá serán fuentes principales para la provisión de hule, quinina, aceites vegetales, y de la fibra del abacá. En 1943 más o menos 35,000 toneladas de hule fueron exportadas de nuestro hemisferio, y esa

# LOS FRIJOLES EN LAS NUBES

En algunas partes se está cobrando cinco céntimos más por libra de lo que hasta el momento se cobraba

¿SERÁ ESTA UNA REPRESENTALIA POLITICA DE ALGUNOS COMERCIANTES

Esta mañana se presentaron en la redacción de ULTIMA HC

CONFIRMA TOKIO LA DESTRUCCION DE SU FLOTA EN TRUK POR LA AVIACION AMERICANA

NUEVA YORK, 21 UP. — Noticias de procedencia enemiga. Un comunicado japonés radiodifundido por la radio de Tokio admite que en el ataque a Truk, buques hundidos dieciocho fueron nipo nes incitudo dos cruceros y tres destructores.

RA algunas personas a quejarse el cinco más que se está cobrando por libra de frijoles, sobre el precio anterior. Nos preguntaron las razones, pero no pudimos darle ninguna, pues entendemos que la Junta de Abastos no ha autorizado alza de ningunos especie.

Sin embargo, creemos que es de cinco se está cobrando únicamente en ciertas partes, y que la Junta interviendrá para evitarlo.

¿Será esta una represalia política de algunos comerciantes vivos?

## MAÑANA COMENZARA LA DISTRIBUCION DE CLAVOS DE HERRADURA

SE DARA PREFERENCIA A LOS DUEÑOS DE CARRETONES, CONTANCO PARA OBTENER LOS DATOS NECESARIOS CON LA COOPERACION DE LA COMANDANCIA DE TRANSITO

Como lo informamos en anterior ocasión, llegaron al país varios cientos de clavos de herradura, artículo que estaba haciendo gran falta. Estos clavos, según disposición de la Junta Central de Abastos, comenzarán a ser distribuidos mañana.

Se dará preferencia en esta distribución a los dueños de carretones, por una serie de circun-

tancias especiales. Para obtener sobre ellos los datos necesarios,

se contará con la cooperación de la Comandancia de Transito.

LONDRES, 21, UP. — La radioemisora de Berlín anunció oficialmente que en la parte septentrional del frente del este fuerzas alemanas se deslizaron del enemigo en cierto número de sectores con el objeto de acortar el frente para ponerlo en el camino de los rusos que marchan de Staraya Russa en dirección a Dno. En total las tropas rusas efectuaron ayer avances de hasta 18 kilómetros y se apoderaron de 118 localidades en todos los sectores alrededor de Dno. Esta ciudad se halla sobre el ferrocarril Leningrado - Vitebsk, que ya ha sido cortado a 160 kilómetros al sur de Dno, y sobre la

línea de Staraya Russa a Skov, y su conquista por los soviéticos privaría a los alemanes de sus últimas comunicaciones ferroviarias en el norte.

ARGEL, 20 UP. — Los anglo-americanos, botan, francamente en Casino y al sur de Roma para establecer una doble amenaza contra los alemanes a impedirles puedan reaccionar para lanzar ataques como los recientes. Al noroeste de Casino los aliados ocuparon nuevas alturas y despejaron los numerosos reducidos fortificados que tenían los tudescos en la región.

## 4.400 BULTOS DE HARINA amanecieron hoy en PUNTARENAS

Se procederá al traslado de toda esa harina inmediatamente, tanto más cuando que la que se está distribuyendo en San José no alcance posiblemente para todos los Industriales

Informes recibidos esta mañana por la Junta Central de Abastos dan cuenta de que hoy amanecieron en Puntarenas, cuatro mil cuatrocientos bultos de harina.

Toda esta harina será inmediatamente trasladada a esta capital, toda vez que la existencia con que se cuenta hasta el momento para distribuir no llena las necesidades de todas las industrias que deben comenzar a trabajar hoy mismo.

SAN FRANCISCO, 21, UP. —

El Japón ha reemplazado a los jefes del estado mayor imperial en coincidencia con la incursión norteamericana a Truk y la invasión del atolón de Eniwetok. Aunque anunció sobre las modificaciones del comando no se mencionaron a Truk o a las islas Marshall, el alto comando imperial japonés expidió casi simultáneamente un casi comunicado, en el que se reconoce que las fuerzas norteamericanas hundieron 18 buques o uno menos que los anunciados por los Estados Unidos, y se admite que los japoneses perdieron 120 aviones en la incursión a Truk. Una información distribuida por la agencia oficial Domei dice que el general Tojo ha asumido el cargo adicional de jefe del estado mayor general del ejército y que el ministro de marina almirante, Hsi-getaso Shimada ha asumido el cargo adicional del jefe del estado mayor general de la marina. El mariscal de campo Sugiyama y el almirante Naganu, que anteriormente desempeñaron esos altos cargos, han sido relevados de los mismos según la agencia Domei, que cita los anuncios hechos por los ministerios de guerra y de marina. No se han hecho otros nombramientos para reemplazar a esos jefes. La información agrega que el emperador Hirohito puso personalmente en posesión de sus nuevos cargos al general Tojo y al almirante Shimada. Además de primer ministro Tojo es ministro de guerra, director de la industria de municiones y gobernador de la asociación del régimen imperial que comprende a la mayor parte del partido totalitario japonés. Según las informaciones el ministerio de guerra anunció también que se ha nombrado sub jefe del estado mayor del ejército al general Atsushi Ushiroku y al teniente general Shiro Iida comandante del cuartel general del distrito central del ejército.

## AVISO

### Secretaría de Hacienda y Comercio Sección de Compras

Se hace saber a quienes interese:

Que de acuerdo con el decreto ejecutivo N° 66 del 28 de Setiembre de 1943, no se tramitará ninguna cuenta por mercaderías, enseres o materiales suministrados al Gobierno, cuya orden de Compra no haya sido hecha por medio de esta Dependencia con sujeción a las disposiciones establecidas en el Reglamento General de Compras para el Gobierno dictado por decreto N° 83 de 1° de Diciembre de 1943, que se publicó en la Gaceta N° 270 del siguiente día.

CARLOS QUIROS A.

Jefe Sección Compras de la  
Secretaría de Hacienda y Comercio

# SE ESTAN SACANDO EL CLAVO CRIMINALMENTE

## ESPECULACION CON EL PAN Y CON DIVERSOS ARTICULOS DE PRIMERA NECESIDAD

Denuncia del señor Rafael Mora, al darnos cuenta de que por un bollo que no pesa ni tres onzas, le cobraron ₡ 0.35. — "Estos hechos son sumamente graves; yo quiero que se castigue severamente a los comerciantes especuladores, me parece a mí que se trata de comerciantes cortésistas"

## POR UN LADO HACEN UN BUEN NEGOCIO CON SU CRIMINAL ESPECULACION, Y POR OTRO LADO, PRETENDEN SACARSE EL CLAVO DE SU APLASTANTE DERROTA POLITICA

Esta mañana recibimos en nuestra redacción la visita del señor Rafael Mora que al mostarnos un bollo de pan raquítico, nos dijo:

—Por esto me han cobrado 30 y cinco centavos.

Y luego comentó:

—Es un crimen.

Agregó después:

—La especulación que se come con el pan es sumamente grave. Este bollo no pesa ni tres onzas. Sin embargo, por el están

cobrando 35 centavos. Igual especulación se comete con otros artículos de primera necesidad.

Creo yo que los especuladores son comerciantes en su mayoría contestistas. Por un lado hacen un buen negocio con su criminal especulación. Por otro lado, pretenden sacarse contra el pueblo el clavo de su derrota política. Urge que las autoridades los metan en cintura.

Tales las palabras del señor Mora.

# El Gran Consejo Electoral

está instalado en la Escuela "Vitalia Madrigal" de esta Ciudad situada en la Avenida 4ª, entre Calles 3a. y 5a. La Oficina permanecerá abierta todos los días, de las siete a las once de la mañana, de la una a las cinco de la tarde, y de las siete a las diez de la noche, con el objeto de recibir la documentación que entregarán las Juntas Electorales Provinciales de todo el país.

SANTOS LEON HERRERA  
Presidente del Gran Consejo Electoral

## Doña Rosa Orozco de Frye

### HA MUERTO

Sus hijos, hermanos y demás familia al participar su pena, ruegan a sus amistades asistir a las exequias que se efectuarán en la Iglesia de la Soledad a las 4½ p. m. y acompañar después el cuerpo al panteón.

# TRES HERIDOS

CONSECUENCIA DE UNA GRAVE REVERTA QUE SE SUSCITO LA NOCHE DEL SABADO EN BARRIO KEITH DOS DE ELLOS DE APELLIDOS BERMUDEZ Y MARIN, PRESENTAN EN EL PECHO, MANOS Y BRAZOS, HERIDAS PRODUCIDAS CON CUCHILLA, Y UN TERCERO UNA LESION EN LA CABEZA. CONSECUENCIA DE UN GARRÓTAZO

Infamios obtenidos esta mañana ponen en nuestro conocimiento que la noche del sábado se suscitó en el barrio Keith una grave reverta que dejó un saldo de tres heridos.

Dos de ellos de apellidos Bermúdez y Marin, presentan hoy heridas en los brazos y manos y pecho. El otro herido de apellido González, tiene una

grave lesión en la cabeza producida por un garrotazo. Se ignora como comenzó la pelea, pero lo cierto es que más de seis individuos se trenzaron en ella.

## LLEGA HOY HARINA A SAN JOSE

No fué sino hasta hoy que pudo trasladarse parte de los 2500 bultos que llegaron a Limón a mediados de la semana pasada

## ESTA NOCHE TRABAJARAN LAS PANADERIAS Y MAÑANA LA POBLACION CAPITALINA NUEVAMENTE CONSUMIRA PAN

No fue sino hasta que pudo trasladarse harina a San José, de los 2500 bultos que llegaron a Puerto Limón a mediados de la semana pasada, como lo habíamos informado en su oportunidad.

Se recibirá hoy una cantidad regular por el tren de Limón en la tarde, la que será inmediatamente distribuida a los industria-

les por lo que esta noche trabajarán las panaderías y mañana la población capitalina nuevamente comerá pan.

Se espera mañana recibir otra cantidad a fin de contar con suficiente materia prima por lo menos para una semana, mientras se reciben varios pedidos grandes que ya están por llegar.

# SOLUCIONADO EL CONFLICTO OBRERO EN LAS PLANTACIONES DE LA GOOD YEAR

La intervención de los inspectores de trabajo en este asunto dió por resultado que se eliminara la intervención de los contratistas con el consiguiente aumento en los salarios de los trabajadores. — Admirados quedaron los mencionados Inspectores del confort e higiene de las casas que la Good Year ha dado a sus trabajadores en la región de Cairo, Línea Vieja

Regresaron el sábado a esta capital los Inspectores de Trabajo que intervinieron en el conflicto obrero suscitado en las plantaciones de hule que la Good Year posee en Cairo, Línea Vieja.

La intervención de estos funcionarios hizo posible la solución satisfactoria del conflicto, poniendo en el arreglo convenido con la

compañía huleña, los obreros obtuvieron un aumento en sus salarios que anteriormente era fijado mediante los contratos con los mediadores.

La eliminación de los mediadores, fue obtenida mediante la aceptación de contratos individuales entre las partes.

Los inspectores de Trabajo q

durante varios días permanecieron en esas plantaciones de Cairo, se muestran admirados del confort e higiene de las casas que poseen los obreros, casas que les fueron acondicionadas y cedidas por la Good Year. Manifiestan esos funcionarios que los trabajadores del hule en esa región son los obreros que mejor viven en toda la república.

## UN HERIDO ANOCHÉ EN DESAMPARADOS

Anoche se suscitó un grave incidente en Desamparados, cuando se celebraba la fiesta de la inauguración de un balneario.

Las consecuencias es un herido en la cara, quien hubo de ser traído al Hospital San Juan de Dios, donde permanece.

## PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

### AVISO

Se suplica a todas las personas que tengan cuentas pendientes de cancelación, presentarlas a las Oficinas del PARTIDO antes del 29 del presente mes.

#### LA TESORERIA

NOTA: La Tesorería del Partido permanecerá abierta todos los días de 8½ a 11 y de 1 a 3 p. m. Los sábados únicamente en la mañana.

## UN JEEP PARA LA INSPECCION GENERAL DE TRABAJO

Fue ofrecido por el señor Presidente de la República en consideración a la frecuencia con que esta oficina debe intervenir en conflictos que se originan en lugares alejados de esta capital

Se nos informó hoy que el señor Presidente de la República había dispuesto poner a la orden de la Inspección General de Trabajo un jeep con el cual realizar las tareas inherentes a esta dependencia cuando se suscitan conflictos en centros alejados de esta capital y en los cuales es indispensable la presencia de funcionarios de esta oficina.

Los inspectores de Trabajo se muestran ampliamente satisfechos de la promesa presidencial que les permitiera, en breve, realizar sus más arduas tareas con la mayor rapidez y prontitud.

# Saludan a Teodoro Picado las izquierdas chilenas

**VICTOR CESPEDES DUKE**

Saluda muy afectuosamente a sus amistades, clientes y favorecedores y se place en avisarles que nuevamente está para servir y a la orden en el

**"PAN AMERICAN HOTEL"**

Avenida Central

SE RUEGA A TODOS SUS FAVORECEDORES PASAR AL HOTEL A RETIRAR SU ALMANAQUE

Teléfono 3399 --- Apartado 1193



DON JORGE LUCO

Portador de est saludó es el dirigente del Partido Socialista de Chile, don Jorge Luco Cruchaga

El señor Luco Cruchaga viene a manifestar al presidente electo la satisfacción que las izquierdas chilenas sienten por su elección

El gran dirigente socialista chileno visitó también al señor Presidente de la República; las izquierdas controlan el poder en Chile

Se encuentra en Costa Rica el gran dirigente del Partido Socialista de Chile, doctor Jorge Luco Cruchaga, quien trae para el licenciado don Teodoro Picado un afectuoso saludo de las izquierdas chilenas, que se congratulan por el triunfo que controlan el poder en Chile.

El señor Luco Cruchaga manifiesta la satisfacción que sienten las izquierdas de Chile por el resultado de la elección del domingo 13, y presentará en el curso de esta semana, su saludo al licenciado Picado.

También el gran dirigente socialista chileno visitó al señor presidente de la república con quien sostuvo una animada conferencia sobre tópicos sumamente importantes, entre ellos, el establecimiento de un fuerte intercambio comercial entre Chile y Costa Rica.

## RECHAZADA UNA DEMANDA POR INCUMPLIMIENTO DE PAGO

FUE PLANTEADA LA ACCION POR LOS OBREROS PASTELEROS DE UNA FABRICA CAPITALINA ANTE EL JUEZ 2º DE TRABAJO DE ESTA CIUDAD

El Juez Segundo de Trabajo absolvió hoy a los propietarios de una conocida fábrica de repostería de esta capital que había sido demandada por algunos de sus obreros pasteleros.

El fundamento de la acción dictada por el mencionado juez estriba en la falta de base legal del convenio que sobre salarios habían suscrito obreros e industriales en fecha anterior a esta demanda.

## GRAVES AMENAZAS

### AMIGO ENFERMO

Se encuentra un tanto enfermo a consecuencia de un accidente que sufrió, el amigo don José Campabadal Madrugal. ULTIMA HORA hace sinceros votos porque mejore rápidamente.

Esta mañana se nos dió cuenta de un asunto cuyos riesgos personales. La joven en cuestión, es una obrera sindicada.

Como el asunto tiene un carácter sumamente delicado, y es una actitud contra ella verdaderamente insultante, la Oficina Legal de la Confederación de Trabajadores intervendrá en el asunto.

## GESTION en favor de los trabajadores despedidos por motivos POLITICOS

FORMULA ANTE EL SEÑOR PRESIDENTE DE LA REPUBLICA LA CENTRAL DE SINDICATOS COSTARRICENSES RERUM NOVARUM

Es en cuanto a los requisitos que la legislación social establece para esos despedidos — El Jefe del Estado expresó al Padre Núñez que dió instrucciones a la Srta. del Trabajo para investigar

Fuimos informados ayer de la gestión emprendida por la Central de Sindicatos Costarricense Rerum Novarum ante el señor Presidente de la República en favor de los trabajadores despedidos de las dependencias oficiales

por motivo político.

En este sentido el Presbítero Doctor Benjamín Núñez dirigió una amplia exposición al Doctor Calderón Guardia rogándole que en tales casos sean observadas las condiciones que establece la

legislación social en vigencia.

El Jefe del Estado contestó a la comunicación del Padre Núñez prometiéndole interesarse en el asunto, habiendo encargado a la Secretaría de Trabajo una investigación de cada caso.

## ABIERTO EL CAMINO DE...

VIENE de la Pág. UNO

ques japoneses poseiblemente otros siete y destruidos 201 aviones. Los norteamericanos solo perdieron 17 aviones y uno de sus barcos resultó con averías. En tanto Truk y otras pequeñas islas de la zona sufrieron daños de enorme importancia.

PEARL HARBOR, 20. — UNITED PRESS. — Diecinueve barcos japoneses fueron hundidos, y asimismo probablemente otros siete, e un ataque que duró dos días con cientos de aviones de los Estados Unidos se basó en portaviones contra la gran base japonesa de Truk. Doscientos aviones enemigos fueron destruidos y otros cincuenta averiados. Solamente diez y siete aviones americanos se perdieron y la fuerza de superficie americana no fue casi intocada con solo un barco de guerra que sufrió daños moderados. El almirante Nimitz dijo que la aproximación de las fuerzas de los Estados Unidos no fue observada por el enemigo y agregó que en el segundo día del ataque no hubo oposición aérea de parte del enemigo. Dó Nimitz la siguiente lista de las pérdidas japonesas: 2 cruceros ligeros, 3 destructores, 1 barco de municiones, 1 barco de aprovisionamiento de hidroaviones, 2 acetreros, 2 botes cañoneros y 8 buques de carga hundidos; un crucero o destructor grande, 2 acetreros y 6 buques de carga fueron golpeados y probablemente hundidos.

## COMENZO HOY LA DISTRIBUCION DE HARINA

Conforme lo habíamos anunciado en ediciones anteriores, la Junta Central de Abastos dispuso que las cantidades de harina llegadas últimamente a Limón comenzaran a distribuirse hoy lunes

YA EL DOMINGO ANTERIOR NO HUBO PAN EN NINGUNA DE LAS PANADERIAS DE LA CIUDAD

Conforme lo habíamos anunciado en ediciones anteriores, la Junta Central de Abastos dispuso que las cantidades de harina llegadas últimamente a Puerto Limón comenzaran a distribuirse hoy entre los industriales por intermedio de la Junta de racionamiento de la harina.

Dicha harina pudo haberse distribuido el mismo sábado anterior, pero en previsión de cual quier atraso de tránsito, se acordó que fuera hoy. Ya el domingo, como nuestros lectores lo saben, no hubo harina para distribuir que pudiera ofrecer pan a su clientela.

## CUMPLEAÑOS

Hoy celebra el tercer aniversario de su natalicio el simpático amigo Carlos Luis Pérez Herrera, hijo de los jóvenes esposos don Guillermo Pérez Rodríguez y de su apreciable señora esposa doña Alicia Herrera de Pérez. A las muchas felicitaciones que recibe ULTIMA HORA unidas a sus cariñosos deseos.

# FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO

## AL PACIFICO

### A VISO

A partir del primero de Marzo próximo y por motivo de economía, esta Empresa ha dispuesto suprimir, sin excepción y hasta segundo aviso, toda la propaganda que venía manteniendo en periódicos, estaciones radiodifusoras, revistas, teatros, etc.

En consecuencia, nuestros anunciantes deberán presentar sus cuentas al cobro a esta Administración, durante los primeros diez días del mes de marzo entrante.

**PROSPERO GUARDIA,**  
Administrador General

San José, Febrero 18 de 1944.

# DESBARATADA LA CONTRAOFENSIVA ALEMANA EN EL SUR DE ROMA.

**CASTIGADA DURAMENTE RABAU.**

CUARTELE ALIADOS EN EL SO DEL PACIFICO, 21. UP. — por el décimo sexto día consecutivo los bombarderos americanos han castigado duramente la base de Rabaul en Nueva Bretaña. Fueron descargadas sobre los aeropuertos de Rabaul ciento veintitrés toneladas de explosivos. Quince aviones nipones fueron destruidos.

**LA RAF ATAQUE ANOCHE CON DURAZO A ALEMANIA**

LONDRES, 21. UP. — Los bombarderos británicos volvieron a dar golpes aplastantes a Alemania anoche. Oficialmente sólo se sabe que la Real Fuerza Aérea atacó al Reich. Pero, informes suizos, dicen que una gran formación de bombarderos cuatrimotores se oyó volar en dirección de Friedrichshafen y Mních, dos centros de producción de aviones.

**DOS VECES BOMBARDERON NUEVAMENTE ANOCHE A LONDRES**

LONDRES, 21. UP. — Los londinenses pasaron otra noche tediosa. Aviones nazis llevaron a cabo lo que quizá haya sido el asalto más pesado desde los días horribles del Blitz. Los nazis atacaron dos veces, poco antes de medianoche y, en las primeras horas de la mañana. Al amanecer escuadrillas de salvamento todavía iban en busca de víctimas atrapadas.

**RECONQUISTAN LOS ALIADOS CUATRO MIL YARDAS AL SUR DE APRILIA**

CUARTEL GENERAL ALIADO EN NAOLLES, 21. UP. — Las tropas aliadas bajo Roma arrebatando a los alemanes la iniciativa, han reconquistado casi la mitad de un saliente de cuatro mil yardas al sur de Aprilia. Diez nazis se retiraron en desorden, llevando a triste término su ofensiva costosa.

**STUTTGART Y MUNICH BOMBARDADAS ANOCHE**

LONDRES, 21. UP. — El ministerio de aviación acaba de anunciar que, en los asaltos aéreos de anoche fueron golpeadas las ciudades de Stuttgart y Mních.

**FUE TAL LA DESORGANIZACION SUFRIDA POR LAS FUERZAS NAZIS, QUE SE DISPARABAN ENTRE ELLAS MISMAS. — CANCELARA ESTADOS UNIDOS CARTA DE CIUDADANIA A NUMEROSOS FALANGISTAS ESPAÑOLES — DE TRES A CUATRO MIL AVIONES ALIADOS PARTICIPARON EN UNA GRAN OFENSIVA AYER CONTRA ALEMANIA**

**LAS INDUSTRIAS BELICAS DE LEIPZIG SUFRIERON EL MAYOR ATAQUE DE LA GUERRA. — AVIONES NORTEAMERICANOS CASTIGARON DURAMENTE A RABAU, BALUARTE JAPONES EN NUEVA BRETAÑA —**

**AVANZAN ACELERADAMENTE HACIA EL BALTICO LOS RUSOS**

LONDRES, 21. UP. — Los ejércitos septentrionales de Rusia siguen avanzando nuevas ganancias en su marcha hacia los Estados Bálticos. Moscú dice que tropas soviéticas se hallan a cuarenta kilómetros del entronque ferroviario de Dno. Dno es el último bastión nazi de importancia que resguarda los accesos a Pskov, puerta de entrada al Báltico.

**ARGENTINA NO LE DECLARARA LA GUERRA AL EJE**

BUENOS AIRES, 21. UP. — El gobierno argentino ha dado el mentís a repetidos rumores de que tenía pensado declarar la guerra al eje. La secretaria de prensa declara categóricamente en un comunicado que la Argentina nunca ha pensado en entrar en la guerra contra el eje. Además, según dice el comunicado, el general Alberto Gilbert y el coronel Enrique González quienes, durante la semana pasada no fueron víctimas de presión ejercida sobre ellos por los jóvenes oficiales militares. No obstante dicho comunicado no explica el motivo de las renuncias.

**LLEGAN A TRUJILLO LOS REPRESENTANTES DE PANAMA Y PERU**

CIUDAD TRUJILLO, 21. UP. — Los especiales servicios del Perú y Panamá, Carlos Armas Loayza y Ricardo Marciana, llegaron ayer a Ciudad Trujillo. Los dos representarán sus respectivos países en las festividades que se celebrarán en Ciudad Trujillo con motivo del primer aniversario de la independencia de la República Dominicana.

LONDRES, La aviación alemana de bombardeo efectuó anoche un ataque contra esta capital que probablemente en la más grande incursión con bombas incendiarias que se haya efectuado desde que terminó la gran ofensiva aérea contra Londres.

Los aparatos atacantes se presentaron en dos formaciones, la primera de ellas antes de medianoche y la segunda en las primeras horas de hoy. Al amanecer, las brigadas de salvamento estaban todavía dedicadas a la remoción de escombros en busca de personas que habían quedado sepultadas. Casi 50 parajes distintos fueron alcanzados por las bombas explosivas e incendiarias y un fuerte resplandor iluminó el cielo en todas direcciones desde el centro de la ciudad antes que los incendios fueran dominados. Los aviones de guerra en consecuencia de los ataques que se van recibiendo gradualmente parecen ser más numerosos que en cualquiera otra oportunidad desde la ofensiva aérea alemana de 1940 - 1941. Los proyectiles incendiarios causaron un foco de fuego en el techo de un convento donde las monjas tuvieron que abrirse paso entre las llamas para escapar a una de ellas y para salvar sus pertenencias. Otras bombas incendiarias cayeron sobre un club donde había soldados norteamericanos entregados al sueño, los cuales participaron luego en la tarea de extinguir el fuego. Las informaciones oficiales sobre los ataques dicen que la primera formación operó también sobre parajes de East Anglia y el sudeste de Inglaterra, y menciona víctimas en la zona de Londres. Agregan que la segunda formación operó sobre el suroeste de Inglaterra causando sólo leves daños materiales y algunos

heridos ninguno de ellos grave. Expresa el anuncio de los ministerios de aviación y seguridad interior que tres de los aviones enemigos fueron destruidos pero en fuentes autorizadas se informó que la cifra es de cuatro.

**BOMBARDEROS ESPAÑOL AMERICANOS CONTINUAN SU ATAQUE CONTRA LAS CAROLINAS Y MARSHALL**

WASHINGTON, 21. UP. — El Departamento de Marina dio a publicidad el siguiente comunicado: "aviones de la séptima fuerza aérea de los Estados Unidos y aparatos de exploración de la marina prosiguieron atacando las posiciones enemigas en las Islas Carolinas y Marshalls el 18 de febrero. Bombarderos pesados Liberador del ejército bombardearon los mástacos de Kusaie donde hundieron un buque de reducido tonelaje mientras aparatos Warhawk del ejército, Liberador y aviones de exploración atacaron cuatro atolones de las Marshalls logrando hacer impactos en las instalaciones de un aeródromo y la estación radiotelegráfica. Todos los aviones regresaron".

LISBOA, 21. UP. — Despachos procedentes de Francia cuentan que en Berlín las personalidades pasan la noche en coches dormitorios ferroviarios lejos de la capital para estar a salvo de los bombardeos de la aviación aliada. Indican que al promediar la tarde, dichos coches ya en de Berlín con sus ocupantes y se detienen en algún paraje seguro del que regresan a la mañana siguiente. Se agrega que se recurrió a ese método para evitar que el material rodante y las locomotoras sean dañadas por las bombas en vista de la intensidad de los ataques.

ARGEL, 21. UP. — Las tropas alemanas al sur de Roma exhaustas por su costosa ofensiva de tres días se están retirando bajo los constantes ataques de los aviones británicos y norteamericanos dejando centenares de muertos y muchos heridos a su paso en el camino que une a Anzio con Roma. Las fuerzas aliadas desde que recuperaron la iniciativa han tomado la mitad del territorio que habían conquistado los alemanes con sus embestidas al sur y en la prilla apoderándose asimismo de 700 prisioneros y causando pérdidas muy elevadas al enemigo. Se calcula que un regimiento alemán perdió 2100 de sus 3600 hombres. La lucha más violenta ocurrió en el sector de Agrifola, encaje de la ofensiva alemana donde los aliados han avanzado casi dos kilómetros desde que iniciaron su contraofensiva el sábado al medio día. El enemigo había sido derrotado en Agrifola y, al medio, en esa zona por la carga de Anzio pero su ataque fracasó finalmente por los continuos golpes de la aviación, la artillería y la infantería aliadas. Los aliados tienen actualmente 18 divisiones, de 200,000 a 300,000 hombres, en toda Italia a seis de las cuales noventa mil combatientes sin excluir a las tropas de ingenieros y dotaciones de artillería. Los aliados empiezan a preparar una gran ofensiva para lanzarse la semana próxima contra las posiciones alemanas. Por lo menos tres regimientos completos, unos diez mil hombres, atacaron sobre un frente de unos 100 metros en Agrifola con el apoyo de aviones artillería y agraron llevar a los aliados a poco más de once kilómetros de la costa pero en ese momento los tanques y la infantería de los norteamericanos contra atacaron furiosamente contra tuvieron y luego obligaron a retroceder a los germanos. Las extendidas unidades enemigas de tierra repugnaron y centenares de ellos fueron capturados y otros cientos se rindieron a los aliados y la desorganización fue tal que las dotaciones de morteros y ametralladoras hicieron fuego sobre sus propias tropas tras haber sido reducidas. Las últimas noticias de Berlín dicen que sigue desarrollándose la contra ofensiva aliada, y las formaciones de tropas, tanques y aviones reducen sin cesar la cuota ocupada por los alemanes. Por otra parte en el canal de las fuerzas navales lanzan otras naves y atacaron el puerto de Formia.

MOSCU, 20. UP. — Dos poderosos ejércitos rusos se acercan a Orel y están a punto de ocasionar otro gran desastre a la guarnición nazi que no podrá escapar. Por su parte el general Górnov ocupó posiciones estratégicas en el frente norte de la avanzadilla rusa arrolla los batallones germanos que encuentra su camino hacia el Báltico.

A BORDO DEL BUQUE insignia de los Estados Unidos frente al archipiélago de Eniwetok, en las Islas Marshall 20. UP. — La infantería de mar de los Estados Unidos atacando bajo el amparo de un devastador bombardeo e vienes Naval y aérea conquistó la isla de Engebai asiento de una importante base aérea japonesa en el archipiélago de Eniwetok exactamente en seis horas y cinco minutos, las más rápidas victoria en la guerra del Pacífico contra un bastión japonés bien defendido. Los nipones fueron barridos completamente, mientras que las pérdidas de los marinos fueron leves. A la ocupación de Engebai siguió ayer la captura de diez pequeñas islas sin una sola pérdida de vida. De playa a playa, Engebai es una escena de destrucción casi increíble, aunque sobre pasa el golpe sobre Kwajalein. La isla parece como el hueco de un agujero sobre un gigantesco corteá esped. Ni un solo avión japonés barco o submarino desafió a la flota de invasión americana, que Eniwetok está solamente a sesenta y cinco millas de la gran base japonesa de Truk.

## A LOS PATRONOS Y ASEGURADOS

LA CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL

### AVISAS:

Que de conformidad con el Artículo 5º del Reglamento de la Ley Nº 17 de 22 de Octubre de 1943, todos los patronos deben pagar mensualmente en las oficinas de la Caja sus cuotas y las de sus asegurados y presentar con ese objeto dentro de los ocho primeros días de cada mes las planillas respectivas.

Que todos los patronos están obligados a exigir a sus trabajadores la presentación de las libretas de identificación expedidas por la Caja, y en caso de que éstos se negaren a obtenerlas o presentarlas, deberán reportar sus nombres a esta Institución.

Asimismo ADVIERTE que, de conformidad con el artículo 48 de la citada Ley, la Caja procederá a DENUNCIAR ante los Tribunales de Trabajo, sin EXCEPCION ALGUNA, a todos aquellos patronos o asegurados que no cumplan con esas disposiciones, lo que les hará incurrir en las sanciones legales del caso.

Febrero, 3 de 1944.

# LE DA COMO UN HECHO LA TEMPORADA INTERNACIONAL CON LOS CHAPINES

## Secretaría de Agricultura LLANTAS

Esta Secretaría informa que ha dejado distribuidas las ciento treinta llantas usadas que adquirió de la Ralph Mills Company como primera entrega para servicio exclusivo de los agricultores. Al mismo tiempo se avisa a los interesados que próximamente será distribuida otra cantidad de acuerdo con la lista de solicitudes ya aprobada.

Aprovechamos la oportunidad para agradecer vivamente su cooperación y ayuda: a la Embajada de los Estados Unidos de Norte América, al Ingeniero señor Norman H. Wood, al señor Juan Matamoros, y a todas aquellas personas que han facilitado este servicio.

San José, Febrero 11 de 1944.

## GUADALUPE goleo a MONTES de OCA

— POR CINCO TANTOS CONTRA UNO SE DECIDIÓ ESTE MAGNÍFICO ENCUENTRO —

Jugaron ayer, en el estadio nacional, los once de Guadalupe y Montes de Oca, disputando la supremacía del Campeonato Internacional Josefino. Numerosa concurrencia asistió a presenciar este interesante evento, al que fue tanido ampliamente por los guatemaltecos mediante la anotación

de 5 tantos por 1 de sus contendientes. Montes de Oca presentó un 11 respetable que dió dura batalla a los vencedores, pese a la diferencia en su contra del score.

Los muchachos de Montes de Oca perdieron a dos de sus me-

jores elementos durante el encuentro, lo que naturalmente, hizo bajar la calidad de su equipo.

## ATENTADO PERSONAL

(Viene de la Pág. UNO)  
indignación en todos los círculos sociales que conocen sus detalles. Y ahora que el grueso del público se conoce, participará también de esta indignación.

**A LAS ONCE Y MEDIA DE LA NOCHE**  
Doña Corina venía a las once y media de la noche acompañada de su hermana, la señorita Bertalía Rodríguez, de una legación, donde asistieron a un ágape. Doña Corina y su hermana fueron a la casa de su otra hermana, doña Jenny Rodríguez de Salomón, situada en la 5ª avenida, casi frente a la Bomba Lang. La calle es oscura. A aquella hora, una alma se miraba por los alrededores.

**UN DESCONOCIDO**  
La señora Rodríguez no se había dado cuenta de que a pocos pasos de ellas, un sujeto desconocido, al parecer joven, las seguía sigilosamente. Cuando ambas se detuvieron en la puerta de su casa, volviendo la espalda a la acera, aquel sujeto se acercó a doña Corina, sin que esta se diera cuenta, y la agarró fuertemente por la espalda. Doña Corina creyó que quien le daba a quella broma era su esposo o su hijo. Pero al volver la cara, se encontró con un rostro desconocido, que rodeado por furor homicida, seguía sosteniéndola

**MONTEVIDEO, 21, Up.**  
Viajeros llegados esta tarde procedentes de Buenos Aires declaran que la situación del gobierno argentino no ha cambiado, manteniéndose en idéntica forma las posiciones del Gou frente al Presidente Ramírez. Los acontecimientos que se están produciendo en Buenos Aires han sido aplazados por ahora. Círculos diplomáticos afirman que el temor de no ser reconocido, impidió al Gou aplazar totalmente las posiciones del presidente Ramírez.  
**LONDRES, 21, UP.** — La radio de Berlín informó que el general Stenningmann, jefe de las fuerzas alemanas del bolsón de Lassy, resultó muerto.

con una mano, mientras en la otra levantaba al aire, un puñal.

### EL ATENTADO

Al verse en las garras de a quel cobarde, doña Corina gritó: — ¡Sivergencia! ¡Bandido! Sus gritos se oyeron en todo el vecindario. En ellos, al par de a correr, voces de su agresor dando voces de alarma. El "wachtman" de la barriada también se le puso atrás. El asaltante llegó a la esquina del Hotel Europa, flicó por la calle Alfredo Vollo hacia la iglesia del Carmen y en esa esquina desapareció. Varios caballeros que se encontraban a esa hora en el Hotel Europa, se fueron a prestarle su ayuda a la señora Rodríguez, pero ya el asaltante había escudrido el bulto.

Teles son los hechos del indignante suceso de anoche.

### DE CARACTER POLITICO

La decidida intervención de doña Corina en el problema político le ha acarreado el odio de ciertos círculos adversos a sus ideas. Ayer mismo, en un diario de la "ciudad", se lanzan contra ella fuertes ataques. Creemos que la campaña política está terminada ya. Creemos que quienes quieren revivir los odios de la lucha pasada son los verdaderos responsables de estas cosas repugnables. Y creemos que los amigos de doña Corina, tanto del partido radicalista como de Vanguardia Popular, sabrán defender la integridad física de sus miembros.

**ULTIMA HORA** lamenta el bochornoso y cósmico atentado de anoche y le presenta a doña Corina el testimonio de su sincera simpatía. La indignación, vibraba el coraje. El asaltante lanzó una puñalada al cuerpo de doña Corina, que esta logró esquivar con un movimiento del cuerpo. El asesino frustrado huyó entre las sombras de la noche, por la avenida 5, rumbo al oeste.

### LA PERSECUCION

Doña Corina, sin perder ni por un momento su serenidad, echó

A nuestra redacción han llegado manifestaciones de algunos conocidos aficionados al boxeo a pedirnos nos dirijamos públicamente a los promotores de boxeo la concertación de un bout entre Mogán y Arturo Clark.

Dicen esos aficionados que el

## EN ESTA CAPITAL SE ENFRENTARÁ EL FORMIDABLE SELECCIONADO CHAPIN A 4 O 5 DE NUESTRAS MEJORES DIVISIONES

ULTIMA HORA ha venido informando en sus ediciones anteriores, de los esfuerzos que se están llevando a cabo para lograr la venida al país del formidable seleccionado guatemalteco, que tan buenos trabajos, conquistó en la pasada competencia física y deportiva que efectuó en El Salvador.

Estas gestiones, según se nos ha informado, están a punto de llegar a feliz término, lo cual ha

ría posible la celebración de en cualquier momento en esta capital entre ese magnífico once chapin y nuestras mejores primeras divisiones. De obtenerse la aprobación oficial guatemalteca este seleccionado quizá podría realizar 4 ó 5 encuentros en esta ciudad y has a ser posible enfrentarlos al Sucre, si el viaje de los peruanos a este país, coincide con el de los guatemaltecos.

## ENTRENANSE los ciclistas ticos

— QUE REPRESENTARAN A NUESTRO PAIS EN LA SENSACIONAL CONTENDIDA INTERNACIONAL DE CICLISMO QUE SE LLEVARA A CABO EN MARZO PROXIMO

Hemos tenido conocimiento de que los corredores ciclistas de larga distancia costarricenses, están efectuando ya las prácticas de entrenamiento para competir en la próxima carrera internacional sobre la distancia de 288 kilómetros comprendida entre esta ciudad y Puntarenas, ida y regreso.

Como ya lo ha venido informando "ULTIMA HORA", en esta sensacional carrera participa ron corredores panameños, guatemaltecos, salvadoreños y ticos, así como muy probable, la participación de Honduras y Nicaragua.

## AUMENTA LA INTENSIDAD DE LA OFENSIVA NORTE AMERICANA EN EL PACIFICO

PEARL HARBOR, 20, UP. — Alcanza su máxima intensidad la primera gran ofensiva norteamer-

ricana en el Pacífico. Centenares de naves de guerra, y miles de aviones atacaron simultáneamente la principal base japonesa instalada en el sector comprendido entre las islas Carolinas y las Marshall hasta Rabaul y Kavieng.

## Porqué no se concierta el bout MORUA-CLARK?

— ALGUNOS ENTENDIDOS ASEGURAN QUE EL FORMIDABLE ZURDO DEL BARRIO KEITH ESTA EN CAPACIDAD DE ENFRENTARSE AL ESTILISTA DE EBANO

A nuestra redacción han llegado manifestaciones de algunos conocidos aficionados al boxeo a pedirnos nos dirijamos públicamente a los promotores de boxeo la concertación de un bout entre Mogán y Arturo Clark.

Dicen esos aficionados que el

formidable zurdo del barrio Keith se encuentra ya en capacidad de enfrentarse al estilista de ebano.

Clark. Sin embargo, nosotros creemos que Arturo no está dispuesto a dar ventaja en paso a sus próximos oponentes, pues así no lo ha manifestado en di-

versas oportunidades, después de lo que estuvo a punto de ocurrir en el último round de su reciente pelea con Chris Levy.

Pese a esas consideraciones rotundas de Arturo Clark, nosotros cumplimos con el pedido de esos aficionados.

## MUY JUSTOS Y NUMEROSISIMOS AGRADECIMIENTOS RECIBE EL GENERAL DON SANTOS M. GOMEZ

Coronado, Febrero de 1944

Sr. General don Santos M. Gómez  
Muy señor mío:

He visto que injustamente ha sido objeto de algunos ataques. Yo como ex-maestra de este lugar tengo que manifestar que cuantas veces solicité una ayuda para los niños pobres de nuestra escuela, Ud. muy gentilmente y con largueza nos ayudó. Como vecina no tengo nada que sentir, pues aquí ha convivido con cariño y sencillez.

Atentamente,

Matilde G. de Montero



General Don Santos M. Gómez

Numerosísimas cartas de agradecimiento como estas ha recibido el querido amigo, donador de un pabellón para los ancianos del Hospicio de Incurables y de tantas otras obras de beneficencia que en silencio ha hecho desinteresadamente en favor de nuestra patria y que por modestia del mismo General, no se publican.

# LA TRAGEDIA DE UN HEROE

Mañana, estreno de Artistas Unidos! Constance Cummings en:

### EL CAPATAZ FUE A FRANCIA

Próximo jueves: Estreno Fox! George Sanders, en: **MUERTO EN LA PAGINA DOS**

Próximo viernes, estreno Fox Brenda Joyce, en:

### DERECHO AL CORAZON

Próximo sábado, estreno de domingo, de Paramount!

**EL HOMBRE QUE SUPO PERDER** con Brian Donlevy, Verónica Lake y Alan Ladd. Emocionante como ninguna!

Próximo Domingo: Estrenazo mexicano!

**EL GLOBO DECANTOLLA**, con Mappy Cortés y José Gibrán, el galán de actualidad!

### RAVENTOS

Hoy a las 3, 7 y 9 — 1.10 Humphrey Bogart, en

### CASABLANCA

### CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 — 0.50 Jimmy Lydon, en: **HENRY ALDRICH PERIODISTA**

### ADELA

A las 7 y 9 — 0.75 Cantinflas, en: **ROMEO Y JULIETA**

### AMERICA

A las 7 y 8.45 — 0.50 Preston Foster, en: **AGENTE SECRETO DEL JAPON**

### CASTRO

A las 7 y 30 — 0.50 Gloria Warren, en: **SIEMPRE EN MI CORAZON**

Corinado Rugama Ruiz, que defendió el territorio nacional de la agresión de un submarino nazi en Parismina, el 11 de noviembre de 1942, ha perdido la razón **EL PALUDISMO Y EL HAMBRE LE HAN PROVOCADO LA LOCURA; DAMOS ESTA NOTA CON F E LFIN DE QUE EL ESTADO LO AUXILIE**

Esta mañana se nos enteró de una dolorosa nueva: Coronado Rugama Ruiz, uno de los héroes que defendió las playas de Parismina contra el ataque de un submarino nazi el 11 de noviem-

bre de mil novecientos cuarenta y dos, se encuentra loco.

Las razones que se nos dieron dicen que el hambre y el paludismo han provocado en Ruga-

ma una curiosa enajenación mental.

Comunicamos lo anterior con la esperanza de que para este hombre se abran las puertas de la caridad.

### YA NO SERIA . . . . .

VIENE de la Pág. UNO

diputado será don Eladio Rosabal. Si la provincia es ganada por el Bloque, el diputado será don Carlos Luis.

En los círculos cortistas se afirma con insistencia que los miembros del Bloque de la Victoria están preparando un fraude electoral para ganar la provincia de Heredia. En relación con este tema tuvo conceptos el señor Sáenz que nos parece interesante resumir:

"Todas esas deben ser versiones apasionadas de nuestros adversarios — nos dijo. No tengo conocimiento de que se esté cocinando ningún fraude para hacer

### INCIDENTE OBRERO . . . . .

(Viene de la Pág. UNO)

ron sobre él, son los siguientes: Los patronos de dicha empresa han elaborado un contrato de tra-

me diputado. El camino lo dejó trazado don León Cortés cuando dos veces me arrebató una curul legítimamente ganada. Pero yo no sería capaz de utilizarlo. Por caminos tortuosos no llegaría yo nunca al Congreso. Puede usted estar seguro de que esos rumores cortistas carecen de fundamento".

Tales las palabras del profesor Sáenz.

## YA ESTA DE NUEVO AQUI, EL FIEL AMIGO DE LAS LAVANDERAS, EL FAMOSO JABON "LA VENCEDORA"

que ahora se llama

# YELOS:

Más espumoso, más rendidor, más barato:

# A C 0.80 Libra

SE VENDE AL DETALLE EN LA

## FERRETERIA SOLEY

EDIFICIO CARTAGO, PASO DE LA VACA

NOTA: El "Yelos" está elaborado científicamente por el procedimiento del cocido, NO CRUDO, para que conserve todas sus propiedades.

PRONTO PODREMOS ATENDER TODOS LOS PEDIDOS.

bojo que los obreros se niegan a firmar, por considerarlo lesivo para sus intereses. Esta actitud, según nuestro informante, ha provocado una reacción que se traduce en amenazas de despido.

La confederación de Trabajadores, atenta a que el asunto se arregle de la mejor manera posible, envió hoy un delegado especial, que estudiará lo sucedido para rendir informe.

### CUMPLEAÑOS DE DOÑA ZULAY ACOSTA DE REVOLLO

Hoy estará de gala con ocasión de celebrar su cumpleaños la señora doña Zulay Acosta de Revollo. **ULTIMA HORA** se complace en hacerle llegar sus cariñosas y atentas felicitaciones.

Próximo Domingo, PALACE! El más intenso y tremendo espectáculo de amor! **DON AFORTUNADO, o UN BESO EN LA NIEBLA**, por Cary Grant y Laraine Day! Espera en el muelle, la vuelta del hombre que ha de traer el beso supremo! la más intensa historia del año! Un película sensacional!

Próximo Jueves, PALACE! Franchot Tone, Martha Hunt en: "PILOTO Nº 5" o "RUMBO A TOIO".

Próximo sábado, PALACE! **EL MONSTRUO NOCTURNO** Prepare sus nervios y su corazón!

Hoy, Lunes 21 de Febrero

### PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — C 1.10

**IDOLOS DE BARRO** por Spencer Tracy y atharine Hepburn. La película que ayer trunfó clamorosamente.

### VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — 0.50

John King, en el éxito: **CASI PEGADORA**

### MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — 0.50

**OTRO FRUTO DE AMOR** por Pepita. El nene y el perro

### IDEAL

A las 7 y 8.45 — 0.35

**ASPIRANTE A MUSICO** por Richard Davies y Leon Errol

### LIBANO

A las 7 y 8.45 — 0.50

**SUERTE PERRA** por Pepita y la familia

### KEITH

A las 7 y 30 — 0.30

**INTRIGA SATANICA** por William Gargan

Pronto: **"QUE HOMBRE TAN SIMPATICO"**. El capataz del gozadón padre! La esposa del año!